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Sectra presentó dos propuestas para 
mejoramiento de la ruta Chinquihue 
SOCAVÓN. Una es el mejoramiento de 
toda esa vía, lo que se ve enfrentado a 
su alto costo. La segunda es conectarla 
con la Ruta 5, por Las Cahuellas. 
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Isocavón que a fines de 
E julio suspendió durante 

  

más de un mes el tránsi- 
to por la Ruta Chinquihue de 
Puerto Montt, inquietóa losin- 
tegrantes de la Comisión de In- 
fraestructura del Consejo Re- 
gional (Core), que ayer en la 

  

Todo ello, en medio de la 
petición de la Municipalidad, 
para que Vialidad vuelva a ha- 
cerse cargo del mantenimien- 
to de esa ruta costera, respon- 
sabilidad que en 2021 fue tras- 
pasada a ese municipio. 

En esa sesión, Ítalo San Ní- 
colo, coordinador de Sectra 
Área Austral, expuso que ma- 
nejan dos opciones para esa 
ruta. La primera, es una pro- 
puesta queya cuenta conreco- 
mendación satisfactoria (RS), 
lo que implica que puedeoptar 
a financiamiento estatal “para 
estudiar la conectividad del 
sector sur poniente de Puerto 
Montt, particularmente en el 
sector conocido como Las Ca- 
huellas”, para lo que Sectra so- 
licitó el aporte económico del 

2017 
es el año en que se reali- 
zóel estudio de prefactibili- 

dad, para construir una do- 

ble vía entre Angelmó y la 
Universidad de Los Lagos. 

2 
kilómetros esla exten- 
sión del proyecto de mejo- 

ramiento de esta ruta, para 
lo que se requiere de una al- 
ta inversión. 

Gobierno Regional (Gore). 
Otra alternativa es un estu- 

dio de prefactibilidad del año 
2017 para una doble vía desde 
Angelmó al campus de la Uni- 
versidad de Los Lagos. 

San Nícolo especificó que 
dijo que en ese año no consi- 
guió su RS, por lo que-en caso 
de insistir con esa idea- habría 
que actualizar ese estudio “o 
perfilar un nuevo proyecto que 
abordetodo el tramoentre An- 

gelmó y, por ejemplo, elsector 
alto de la Cuesta Zúñiga. Eso es 
lo queel equipo deSectra vaa 
evaluar”. También será pre- 
sentado al Gore, en la búsque- 

da de su financiamiento. “Es- 
tos son proyectos de largo 
aliento; por lo tanto, es impor- 
tante avanzar en los estudios 
tanto básicos como de prefacti- 
bilidad”. 

12 KILÓMETROS 
El presidente de la Comisión 
de Infraestructura, Rodrigo 
Arismendi, dijo que para esta 
alternativa, el estudio de 2017 
fraccionó entres partes esa in- 
tervención: hasta Los Delfines, 

de2,9 kilómetros; a Chinqui- 
hue(7,5km); y, al sector Portal 
del Sur dePanitao (11 km). “Ese 
es un proyecto que hay que ver 

  

LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA, SE REPETIRÁ EN UN MES, PARA REVALUAR LOS AVANCES. 

sise puede sacar rentabilidad 
social, porque la primera vez 
no lo tuvo hasta el primer tra- 
mo. La realidad actual es dis- 
tintaa la de 2017”, sostuvo. 

El core por la provincia de 
Llanquihue hizo notar que pa- 
ra esetrazado habría que hacer 
expropiaciones hacia la ladera 
del cerro, lo que ya se había de- 
sechadohacesieteaños, por el 
alto costo que ello implicaba. 

Aún así, para el arquitecto 
“la mejor opcióneshacerlos12 
kilómetros, pero esta solución 
esa diez años, a 12 años. Es al- 

go que hay que partir y ver sise 
logra sacarel RS”. 

AGENCIA UNO 

También se abordó la posi- 
bilidad de -en tanto- hacer 
mantenciones periódicas dela 
ruta “a través del Serviw”; pe- 
ro, subrayó, acordaron oficiar 
al Sernageomin para que ela- 
bore un estudio estructural de 
esa vía , “porque no existe in- 
formación de dónde están los 
puntos críticos donde se pueda 
volver a repetir un socavón. La 
ideaes saber el estado desitua- 
ción detodo ese tramo”. 

Agregó que como está en 
desarrollo un estudio de un 
planmaestro de aguas lluviaen 
Puerto Montt, “queremos sa- 
bersiconsidera esta ruta. 

  

En cuanto a la propuesta 
para habilitar Las Cahuellas, 
especificó que con ello se co- 
nectaría Chinquihuecon la Ru- 
ta5 Sur. “Queremos ver cómo 
avanza ese estudio, porque te- 
ner esa salida, también puede 
ser una alternativa”, planteó, 
junto con explorar una vía di- 
recta para que camionesingre- 
sen alaaltura de Oxxean. 

MANTENCIÓN 
El concejal Fernando Binder, 
quien asistió a esa sesión, afir- 
mó que esaidea “no soluciona 
la urgencia que tenemos hoy 
día”, por lo que pidió elaborar 
un proyecto de mantención 
“donde es evidente que nos 
podríamos enfrentar aotroso- 
cavónoaotro desprendimien- 
to de tierra. Al final eso es lo 
quele preocupaa los vecinos”. 

Se mostró proclive a eva- 
Juar una “ruta alternativa” por 
Las Cahuellas “en caso de que 
nos veamos enfrentados a otro 

cortedecarretera”, ya que-sos- 
tuvo- “no hay una víaalternati- 
va en buenas condiciones”. 

inder, quien preside la Co- 
misión de Infraestructura del 
Concejo Municipal, comparte 
la propuesta para que la con- 
servación de esaruta regresea 
Vialidad. “El municipio no tie- 
nela capacidad ni los recursos 
para mantener una ruta que 
por años fue de tuición de Via- 
lidad, a la que nunca se le so- 
metió a ningún tipo de man- 
tención”, remarcó. cs 

    

  

a Unidad de Procura- 
L miento del Hospital 

de Puerto Montt, reali; 

el décimo procedimiento de 
donación de órganos exitoso 
de este 2024, el que producto 
de una coordinación de 
diversas instituciones, logró 
dar una segunda oportunidad 
de vida a ocho personas que 
se encontraban en la Lista de 
Espera Nacional, siendo 
uno deellos un paciente pediá- 
trico. 

“El equipo de Procura- 
miento HPM confirma que se 
han llevado a cabo las gestio- 
nes del décimo donante de ór- 
ganos y tejidos de 2024. Esto 
hasido posible gracias a la fa- 
milia del fallecido, quienes re- 
conocieron su condición de 
donante. Araíz de este acto de 
amor, se otorgaron cuatro vál- 
vulas cardiacas, un hígado y 

    

Hospital porteño concreta décimo 
procuramiento de órganos del año 

SE ACTIVÓ LA RED COMPLETA VINCULADA A LOS TRASPLANTES. 

  

dosriñones”, precisó lacoordi- 
nadora de la Unidad de Procu- 
ramiento de Órganos y Tejidos 
HPM, enfermera Sara Hernán- 

dez. 
La profesional, además, 

confirmó que gracias a este 
procedimiento “se activaron 
seis hospitales del país, y lalo- 
gística de traslado incluyó la 
Coordinación Nacional de Pro- 

curamiento y Trasplante, La- 
tam, Aeronáutica Civil, Carabi- 

neros y ambulancias”, valoran- 
doel trabajo en red que sene- 
cesita para que el procura- 
miento finalice en trasplantes 
exitosos. 

Durante el añorecién pasa- 
do, el Hospital Puerto Montt 

realizó 12 procuramientos que 
terminaron con trasplantes 
exitosos a lo largo del país, lo 
que posicionan a la Región de 

Los Lagos como el territorio 
con una de las tasas de dona- 
ción más altas de Chile: 25,2 
por millón de habitantes. 64 
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